

M.—Les prières que l'on récite pour le Pape sont généralement cinq *Pater* et *Ave*. On peut cependant réciter toute autre prière équivalente, aucune n'étant prescrite spécialement : il faut seulement penser alors qu'on prie selon les intentions du Souverain-Pontife, sans qu'il soit nécessaire de se rappeler toutes les fins particulières.

N.—Toutes les indulgences de ce tableau sont applicables aux âmes du Purgatoire. Si, par exception, il y en avait qui ne le fussent pas, nous les indiquerons.

O.—Toutes les personnes qui ont fait la cession appliquent de droit toutes leurs indulgences aux âmes du Purgatoire.

P.—On doit se rappeler que, pour gagner une indulgence plénière, il faut être en état de grâce, ne conservant aucune affection au péché, *même véniel*, et avec l'intention de la gagner, en remplir exactement les conditions. (Il est bon d'offrir à Dieu chaque matin toutes les indulgences que l'on peut gagner dans la journée).

R.—Il est louable aussi d'essayer de gagner à chaque communion autant d'indulgences plénières que l'on peut. L'on n'est jamais sûr d'en avoir gagné une seule dans toute sa plénitude; toutefois on peut dire avec certitude que chacune d'elles gagnée même imparfaitement, en devenant une indulgence partielle très-abondante, nous attire de grandes faveurs du Ciel. D'ailleurs presque toutes nos indulgences étant applicables aux âmes du Purgatoire, on peut toujours les offrir conditionnellement en tout ou en partie pour le soulagement de ces pauvres âmes.

---

Dans les derniers jours d'avril 1872, un personnage illustre se retirait sur le Mont-Alverne (1) pour y faire une retraite de quinze jours. Il voulait se préparer par là à embrasser le Tiers-Ordre de la pénitence dont il concevait toute l'importance et la grandeur. En effet le 16 mai suivant, les Pères Franciscains de l'Observance, les seuls qui habitent la sainte montagne, lui donnèrent le scapulaire et la corde de St. François, qui, dès ce jour, compta un fils de plus parmi les plus dévoués dans les rangs pressés de sa glorieuse phalange. Cet illustre personnage était le Cardinal Pecci, aujourd'hui Léon XIII.

---

(1) L'alverne fait partie de la chaîne des Apennins. Situé sur les confins de la Toscane, il voit à ses pieds le Tibre et l'Arno qui roulent en silence leurs ondes majestueuses. C'est là que St. François reçut les stigmates de J. C. même qui lui apparut sous la forme d'un brillant Séraphin. Cette montagne est devenue depuis un lieu de pèlerinage insigne.

Seigneur, Dieu tout puissant, rendez le centuple à ceux qui nous assistent de leurs prières auprès de vous, pour nous faire jouir de la lumière de votre divinité. Voix du Purgatoire entendues par Ste. Brigitte.

Quand un homme par charité souffre pour un autre, la satisfaction ou pénitence qu'il fait est plus agréable à Dieu, que s'il souffrait pour lui-même. (St. Thomas.)